

# Presse

---

## Frank-Walter Steinmeier zum Tod von Nelson Mandela

**Frank-Walter Steinmeier, Fraktionsvorsitzender:**

**Nelson Mandela hat die afrikanische Welt aus den Angeln gehoben. Mit großer Bestürzung und tiefer Trauer haben wir die Nachricht von seinem Tod aufgenommen.**

„Die Welt hat heute einen Helden verloren.“

Mit großer Bestürzung und tiefer Trauer haben wir die Nachricht vom Tode Nelson Mandelas aufgenommen.

Wir verlieren einen der bedeutendsten Politiker unserer Zeit, einen Mann der für viele Millionen Menschen in Afrika Hoffnung und Zukunft verkörpert hat. Nelson Mandela hat Leid und Verfolgung durchlitten, dabei nie sein Ziel aus den Augen verloren.

Die Befreiung seiner Landsleute aus den Fesseln der Apartheid war für den gesamten afrikanischen Kontinent ein Signal des Aufbruchs und der Selbsterhebung.

Nelson Mandela hat die afrikanische Welt aus den Angeln gehoben und ist dabei selbst immer ein bescheidener, freundlicher, beinahe zurückhaltender Mann geblieben. Auch deshalb haben ihn die Menschen überall auf der Welt bewundert und geliebt.“